



MEDICINA HUMANA

***Nombre del alumno: Arturo Rodríguez
Ramos***

***Nombre del catedrático: Sergio
Jiménez Ruiz***

Tema: “Teorías de sistemas”

Materia: “Interculturalidad y salud”

Grado: “1”

Grupo: “A”

Comitán de Domínguez Chiapas a 5 de noviembre

De manera que cada sistema médico posee de manera articulada una forma de entender la salud y la enfermedad, una explicación sobre las causas de las enfermedades (etiología) una clasificación de estas (nosología) procedimientos para diagnosticarlos, tratarlos (terapéutica) y mecanismos para prevenirlos en este modelo sistémico aporta elementos valiosos para comprender el sistema y sus partes, se agrupa de una manera natural y conceptual lo que facilita visualizar las diferentes interrelaciones y apoya la comparación entre los sistemas, posibilitando el enriquecimiento intercultural, una articulación complementaria integrativa sinérgica y el posicionamiento de cada sistema, en algunas ocasiones el concepto de sistema y modelo se utilizan para significar lo mismo el modelo médico lo entendemos como una construcción teórica desarrollada por el que estudia un conjunto de elementos "que pueden ser un sistema o no" a partir de ciertas rasgos estructurales, la medicina alopática, se presenta como un sistema complexivos que engloba un conjunto amplio de prácticas del tipo preventivo, terapéutico y rehabilitatorio que tiene en común el reconocimiento de un modelo médico oficial y la apropiación del método científico pero la más importante una cosmovisión de tipo biológico que le da sustento, una cosmovisión. El sistema médico occidental es fruto de muchos siglos de evolución europea que se puede rastrear desde la cultura griega clásica esta teoría microbiológicamente destacaba que cada enfermedad tenía un agente causal esto dio lugar al desarrollo de un sistema de control en salud-enfermedad.

ponemos a la medicina tradicional como un conjunto de sistemas médicos que tienen sus raíces en los conocimientos profundos sobre la salud y la enfermedad que los diferentes pueblos indígenas y rurales de nuestro país han acumulado a través de su historia "que queremos decir como un conjunto de sistemas médicos" primero, que no existe una sola medicina tradicional sino que cada pueblo indígena o cada etnia, tiene su propio sistema, que en Mesoamérica tiene muchas semejanzas con los demás pero que también tiene algunas diferencias, en segundo lugar este sistema médico tradicional, fundamentado en una cosmovisión de origen indígena a lo largo de la historia ha funcionado como "madre" incorporando y ordenando elementos de otras culturas a su propio sistema ya sea culturas indígenas, española antigua africana y moderna occidental de esta manera cada cultura incorpora elementos de otras con las que van interactuando, pero estos elementos se ordenan en torno a la misma cosmovisión inicial con la que se valdara el mundo esto puede significar también un cambio y compromiso en la cosmovisión inicial, con el sistema médico convencional paso lo mismo cuando nos acercamos a los plantas medicinales que nos aportan la medicina tradicional tratamos de entenderlos desde sus propiedades bioquímicas es decir desde nuestra lógica y cosmovisión y de esa manera los incorporamos en nuestro sistema, forma de ver el mundo desechando la que no entendemos, una cosmovisión en la que se comprende el universo en su totalidad interconectada, en el cuerpo humano, que incluye la mente y el espíritu conectando el equilibrio

Una serie de estrategias para diagnosticar las enfermedades y los desequilibrios, inmerso en el conjunto del sistema y un conjunto de elementos terapéuticos que incluyen la herbolaria, el uso de productos animales y minerales, diferentes tipos de masajes entre los que encontramos fricciones, acomodamientos, pellizcamientos, succiones y apretadas entre otros, en la cosmovisión indígena mesoamericana se entiende que el ser humano es un todo en el que no se puede separar el cuerpo de la mente y del espíritu cada una de las partes del cuerpo tiene que ver con todas las demás y está conectado íntimamente entre sí y con todo el universo con los demás seres humanos con las plantas, animales, objetos y con los demás elementos de la naturaleza ampliada el aire, el agua, la tierra, las divinidades, los planetas y todo el cosmos en general como los diferentes elementos de la naturaleza agua, aire, fuego, tierra poseen vida y son sagrados tienen personalidad propia y están por encima del ser humano, el ser humano es un ser pequeño frente a las fuerzas de la naturaleza, la salud se entiende como un estado dinámico de equilibrio interno entre fuerzas frías y calientes que afectan el cuerpo, la mente y el espíritu al que devienen de un universo que posee una capa superior caliente y una parte inferior fría este equilibrio también depende del estado de armonía externa con los demás seres humanos, la naturaleza y el cosmos en general y por ello la enfermedad se entiende como la consecuencia de la ruptura de ese estado de equilibrio que es provocada tanto a nivel interno y externo por diversos elementos

López Austin, Alfredo. (México 2002). LOS SISTEMAS DE ATENCION A LAS SALUD: "UNA VISION DESDE LA ANTROPOLOGIA MEDICA Y LA TEORIA DE SISTEMAS ". 5 de noviembre de 2020, de SECRETARIA DE SALUD Sitio web: http://www.salud.gob.mx/unidades/cdi/documentos/sistemas_de_atencion.pdf

